

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, moralizadora y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecina y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misas y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» — Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3280

## Con mano de hierro

Es la hora de que el Ejecutivo ponga remedio final y firme en el negociado de las carreteras.

De todas partes se delatan abusos e irregularidades, que si muchas de ellas no se pueden probar en expedientes, sí existen y flotan en el ambiente.

Los directores de ambas empresas, han abusado de los costarricenses, otorgando lujosos puestos a sus rubios paisanos, y dando a nuestras gentes por trabajos superiores, miserables colones y peor trato.

El Gobierno ha sabido todo eso, pero ha procedido con lentitud, con pasmosa cautela, mientras un río de oro se ha dado en trabajos preliminares, en talleres, en instalaciones y en ingenieros que no son superiores a los nuestros.

Los diputados y la prensa han delatado los abusos, y Fomento, de un modo, con evasivas y con esperanzas, va dejando pasar todo, mientras los meses corren y los gastos se acercan ya a un millón de colones.

Todo el pueblo está pidiendo energía, rectitud y hasta seriedad al gobierno. Se habla de suavidad en los procedimientos, y se olvida que el pueblo está pobre y quizás miserable.

El gobierno debe tomar el

camino de la energía y no le de las diaras cataplasmas que don Cleto nos sirve en los periódicos matutinos.

Combatimos los gobiernos de fuerza por arbitrarios y depresivos, pero nos gustan los hombres rectos y firmes.

Año y medio de vacilaciones y deudas, debe ser borrado con una nueva era de vigor y de acometividad.

El tropicalismo ha invadido a los hombres del Gobierno, a quien todo el país culpa por su falta de orientación, por su ausencia de una mano de hierro.

Al grano, Sr. Presidente, que el país lo apoyará si U. sale de su período de dudas, de contemplaciones y coge el camino recto para proceder y la economía para gastar.

Si las empresas carreteras no cumplen a terminar los contratos, a declararlos caducos, pero que los colones que pagamos aquí por la fuerte tributación, no sigan tomando el camino de los fracasos, de los derroches y de las liviandades.

Es la hora de proceder con criterio de gobernantes, dejando el corazón para gobernar los hijos.

Lumen

## Cartago al día

EN CAMA

Pipín, el niño mimado de los esposos Horensa y Ramírez, permanece en cama por disposición médica, por haber recibido una fuerte coza de una mula que pastaba en un potrero frente a la habitación del señor Pepe Horensa. Deseamos para consuelo de los padres de este niño, que la estada en cama no sea de mucho tiempo.

COSAS DE UN RATERO

Los padres de familia deben de aleccionar sus hijos o sirvientes cuando salgan a algún mandado, para que no se dejen sorprender con el dinero que portan. En la esquina de Mons. Volio estaba una niña de unos seis años llorando y quien dijo que un hombre le había mandado a dejar una carta donde las monjas, pero que antes le dejara la plata que según le dijo ella era para comprar pan, y que en ese mismo lugar al esperaba. La niña lo creyó de buena fuente y cuando regresó había desaparecido dicho sujeto.

ALEGRIA

Don Paco Robles y D<sup>a</sup> Ana María Meza de Robles se sienten dichosos el haber entregado a la Iglesia el último de sus retoños. Padrinos de este chiquitín, fueron el Licdo. Presbo. Carlos Meneses y Doña Mariana v. de Robles. El Presbo. Cascante fué el que bautizó a este nuevo hijo de la Iglesia Católica Apostólica y Romana.

APELACION

Se nos dijo que los empleados municipales cesantes del primero del año 30 en adelante apelarán al Ministerio del ramo.— Creemos que el criterio de ese alto funcionario será del estudio que haga de las arcas municipales.

ERA DE SUPONERSE

Deveras que el susto mayúsculo que nos pegó el padre Ramírez cuando estaba arrollando los petates y trasladándose a la casa cural no fué para menos. Todos se decían: que de anormal habrá sucedido en el Barrio de los Pardos que el Padre Ramírez tan respetado y querido en este barrio nos quiere dejar yéndose en silencio? averiguando el por qué de su partida resultó que con no haber lugar en la casa que habitaba para recibir a su sobrino ex-Doctor de la casa Real de España cuya llegada y recibimiento será muy pronto, determinó trasladarse a San Nicolás por ser más cómodo, y el Sr. Cura a la casa de habitación de su señor padre.

CORRESPONSAL

## Terremoto en Guatemala

Ayer se tuvo noticias en esta capital de un terrible terremoto ocurrido en Guatemala. La erupción del volcán fué formidable; larga oscilación alcanzó el movimiento sísmico y los daños causados por el coloso fueron de consideración. Así mismo se ha sa-

bido con sentimiento que son muchas las víctimas debidas al terremoto. Estas noticias produjeron excitación entre nosotros, pues se trata de un país hermano con el cual nos ligan los más estrechos y cordiales vínculos.

## El nuevo Hotel Europa

De paso hemos visto los vastos y fuertes trabajos del nuevo Hotel Europa que construye don Carlos Ventura, el primero de nuestros empresarios de hoteles.

La nueva edificación queda solo a 100 varas del Carmen, en frente del nuevo lujoso palacio del Club Internacional y en un barrio tranquilo.

El tipo de construcción elegido es el de concreto armado. De modo que prestará entera seguridad contra el fuego y contra los temblores. Llevará dos pisos, y al paso que van las labores entendemos que antes de seis meses estará terminado. Bien merecían los prestigios del Sr. Ventura de un edificio especial como el que tendrá.

## Misa de novenario

Ayer lunes, en la iglesia de la Dolorosa se celebró misa de requiem y solemne funeral por el descanso del alma del progenitor de Fray Raimundo M. Martín, actualmente radicado en la República del Salvador.

Con tal motivo presentamos nuestro sentimiento al virtuoso dominico de tanto relieve en la Orden de Santo Domingo y unimos nuestras oraciones por el eterno descanso del fallecido.

Suscríbase á este diario

## Murió el P. F. Roldán

El P. Roldán, Jesuita costarricense que últimamente residía en la ciudad de Panamá, acaba de morir. Su salud ha tiempo que venía quebrantada y se temía con razón un fatal desenlace. En otras oportunidades nos hemos referido ampliamente al P. Roldán, que estuvo entre nosotros hará como unos diez años, junto con el P. Quirós Palma y dejó la más grata impresión por su bondad y virtud. Había nacido en Escasú y el templo parroquial de esa ciudad se halla un hermoso lienzo al óleo pintado por el P. Roldán, representando el bautismo de Jesús. Con gran entusiasmo se dedicó a la pintura y, reuniéndose de sus dolencias pintaba valiosos cuadros. Cuando en Panamá estuvo hace poco tiempo a visitarle uno de nuestros redactores, tuvo las frases más cariñosas para su tierra natal de la que vivía separado por los mares, pero unido con ella en el afecto de un hijo dilecto.

A sus familiares y a los PP. Jesuitas enviamos nuestro más sentido pésame.

## El Primado de España regresó de Roma

Madrid, 4.—El Cardenal Primado, quien llegó ayer procedente de Roma a esta capital, salió esta tarde con destino a Toledo.

## La Opera Otelo

Juicio del Abate Luis Betleem

Drama lírico en cuatro actos, escrito en italiano por Arrigo Boito y traducido al francés por Camilo de Locle, con música de Verdi. Fué representado por primera vez en la Escuela de Milán el 5 de Febrero de 1877 y después en La Opera de París el 12 de Octubre de 1894.

Desde el estreno de Aida en 1871, Verdi no había presentado ninguna otra obra en el teatro, y por eso el anuncio del estreno de Otelo produjo una gran sensación en toda la península. Verdi escogió, para esta nueva obra, la escena en que él había debutado y obtuvo un éxito completo. El viejo maestro quiso dar a conocer, con Otelo, un arte nuevo, conciliando el genio latino con las exigencias de la escuela neo alemana, y es el caso preguntar si tuvo éxito en lo que intentó. Su partitura es, sin duda, muy mezclada y desigual.

«Se notan en esta música, dice Pierrri Lalo, en «EL TIEMPO» del 21 de Octubre de 1913, dos partes muy distintas. Es cierto que en la mayor parte de las escenas del diálogo, se nota un cuidado en la expresión y un empeño en traducir con exactitud y suavidad las graduaciones de la palabra y del pensamiento, lo que es enteramente nuevo en Verdi, y además muy raras en la mayoría de los compositores.

«Pero esto se nota solamente en una parte de Otelo, y de ningún modo en el resto de la obra. Con las escenas de análisis se mezclan las de expansión lírica, que es la expresión de bizarría o el gran efecto de voz».

El libreto, que supone conocido el drama de Shakespeare, no sigue el texto del clásico inglés.

«No es a Shakespeare única»

Pasa a la pág. 4

## Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

PORSIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre.

Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

## Conclusiones de un Congreso Esperantista católico

En el Congreso de Juventudes Esperantistas católicas, celebrado últimamente en Barcelona, se han adoptado cinco conclusiones que, bajo el título de «Obra Mariana por la paz», dice así:

«Primera.—La Acción Católica demanda de todos que seamos miembros de unión entre la Iglesia y la gran masa de católicos. Esto no puede cumplirse sino viviendo en y para Cristo.

Segunda.—La Obra Mariana por la paz no ha de contentarse sólo con palabras, sino mediante una fe viva, manifestada en obras.

Tercera.—Adoptar como lema las palabras de los Pontífices Benedicto XV y Pío sobre el mandato de Cristo: «Amaos los unos a los otros», y el mandamiento vaingélico de caridad entre los individuos, que no es, en

manera alguna, diferente de aquel otro que ha de regir entre los Estados y los pueblos.

Cuarta.—Enfrente de las organizaciones de odios y de vil explotación del pueblo obrero, hay que formar otras obras constructivo económicas, nuevas órdenes de caridad social, justificativas de uno de nuestros deberes más principales de orden misionario útil.

Quinta.—La Obra Misionaria por la paz se ha fundado para trabajar según los principios indicados: asimismo la Liga Internacional de Juventudes Católicas procurará la difusión de esta misma idea de colaboración internacional; se pide una Junta preparatoria-ejecutiva para el intercambio de ideas y para la ayuda mutua material.»

S. de P.

## Notas cortas

Algunos vecinos de la capital han ofrecido por anticipado el dinero al Gobierno para que se pavimenten sus respectivas calles. El Señor Presidente contestó aceptando el ofrecimiento para una vez que estuviesen terminados los actuales trabajos de la Avenida de las Damas.

Según calculos hechos por el corresponsal de un diario capitalino en Londres, la obra que más se vende es la Biblia, de la cual se han hecho cerca de cuatrocientos millones de ejemplares, en Inglaterra. Entre los novelistas Carlos Dickens, de los clásicos ingleses, de cuyas obras se han vendido veinticinco millones de ejemplares, fuera de las traducciones a otras lenguas. Se comprende así como Inglaterra ha sido y es, la patria de las novelas y de los novelistas.

Como consecuencia de la absurda alza de las tarifas postales, se está organizando en Cartago un servicio especial de correspondencia.

En los pueblos aumenta el entusiasmo por el Partido Constitucional. Constantemente llegan al Directorio nuevas adhesiones.

Llegó la Compañía de Opera Bracale a esta capital. Viene con ella el tenor nacional Manuel Salazar. La saludamos atentamente.

Se ha habilitado dos millones de sellos de ₡ 0 40 de telégrafos para sellos de correo de ₡ 0 13.

## Croniquilla

El domingo retropróximo celebró su reunión mensual la Tercera Orden de Nuestra Señora de las Mercedes que ya va siendo bastante numerosa. En este día entró en funciones la nueva Directiva electa en el pasado mes de Setiembre. Fué dictada una hermosa conferencia por la muy apreciable señorita María Jael Castro, mereciendo calurosas felicitaciones. Estas sesiones resultan en esa forma sumamente importantes por lo instructivas y su iniciativa se debe al incansable señor Cura Presbo. Valenciano que tanto se preocupa por el avance cultural y moral de la Parroquia. En la próxima reunión será dictada una conferencia por la Sra. doña Francisca de Monge.

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

**NESTLE**

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

## LA CARIDAD

«Gracias por la limosna que me das», decía San Juan de Dios al hacer la caridad. Si, amable lector, tenía razón este gran santo; Dios devuelve al ciento por uno de la limosna que se da.

¡Ay! Pero qué poco nos acordamos de la miseria de nuestros prójimos.

Cuántas veces, cuando en nuestras mesas nos sobra la comida, no nos acordamos de muchos hogares que no tienen qué comer; no pensamos que muchos niños, prendidos de las faldas de la madre, llorando le piden el alimento. ¡Pobres madres! Cuánto sufrirán al ver que no tienen ni un mendrugo de pan para saciar el hambre de sus queridísimos chicuelos.

¡Cuántas veces, cuando en las frías noches de invierno cuando a nosotros nos cuesta calentarnos con dos y tres cobijas, ¡ay! no nos acordamos, ¡oh miseria! de esos hogares que no tienen un techo suficientemente cubierto para resguardarlos de las lluvias, ni siquiera una buena cobija para librarse del frío.

¡Oh niños! con cuánta razón lloráis entonces! ¡Y oh madres! Cuál será su dolor al ver que no tienen un abrigo seguro para impedir que el frío hiele los cuerpecitos de sus amados hijos!

Y nosotros, ¡oh ingratos! no nos acordamos de tanta pobreza!

Pongámonos en los lugares de esos miserables, y sabremos compadecerlos.

Aquí en Guadalupe, gracias a Dios, está muy bien instalada la conferencia de San Vicente, para favorecer a los pobres; todos los jueves, un buen grupo de señoritas y señoras salen a pedir la limosna, para luego repartirla entre ellos. Pero, ¡oh tristeza! ya más de una vez se les ha dicho: «ya estamos aburridos de dar para los pobres». ¡Pobres los que esto dicen! sí, pobres de inteligencia, ignoráis que Dios os devuelve el doble de lo que dáis?

¡Oh abnegadas mujeres que estas respuestas recibís! no desmayéis; no olvidéis que al mismo Cristo se le cerraron muchas veces las puertas.

Seguid adelante, Dios os premiará.

Hagamos la caridad, pero no interesada, como la hacen muchos de las sectas de una religión que no es la nuestra; por ejemplo, hospitales con el objeto solamente de embaucar almas a su falsa religión. En ellos no hay tal caridad; lo que hay es interés; a ellos no vayais, porque si acaso salís curados del cuerpo, seríais enfermos del alma, lo que quiere decir «salvados por poco tiempo, y condenados por toda la eternidad.»

LORENZA ANGELORUM  
Guadalupe, Nov. de 1929.

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Páez, Victoria, Nacional y Violeta

## VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

## FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta a LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4153.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## Dos días de feria en el Metálico

Una gran fiesta habrá el sábado y el domingo en el Edificio Metálico. La ha organizado el Patronato Buenaventura Corrales.

Nuestros amigos don Gerardo Fernández, don Estanislao Garrón y el Director don Manuel Angel López, asesorados de un centenar de señoritas organizan esa fiesta que será encantadora. Habrá servicio de te y goiosinas, todo con el propósito de mejorar la biblioteca y adquirir una Enciclopedia Española.

## De todo

Más o menos el precio que rige ya para el café en fruta es de 75 colones. Algunos beneficiadores han ofrecido a 70 en millares de fanegas, pero no se acepta esa proposición, lo que significa que la situación no es tan insatisfactoria en Inglaterra.

— La editorial Sauter (Lehmann) imprime en la actualidad un excelente Silabario que estará listo para el año venidero.

— A principios de diciembre se trasladará el Royal Bank del Canadá al nuevo local del Edificio Knorr Hijos.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.\*

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

**BOTICA VARGAS**

APARTADO 716

TELEFONO 2812

### Las audiciones del eminente pianista y compositor "Lecuona"

Digna del mejor elogio ha sido la actitud del distinguido profesor don Eduardo Zamora y la de todos sus colegas, al conseguir que el maestro Lecuona haya dado algunas Audiciones a precios excepcionales para los escolares, haciendo así una completa labor cultural, pues muy raras veces nos visita un gran artista como el que ahora nos ocupa y por lo tanto debe facilitarse a todos el medio de conocerlo. De este modo hemos visto nuestro gran Coliseo con llenos extraordinarios. Los programas desarrollados en dichas Audiciones han sido exquisitos, notables, de todo punto de vista artístico. El estilo de la música ejecutada es completamente moderno.

El maestro Lecuona es un hombre joven y su personalidad se define a grandes rasgos como un artista, como un genio único en su género. Se presenta a la escena con sencillez elegante. Sentado al piano en que toca sus diversas composiciones: Malagueña, La Paloma, Hauaiiana,

etc., etc., admiramos su técnica impecable, en cada nota imprime toda la exquisitez de su alma de gran artista. Es así como lo hemos comprendido y es porque nadie podrá interpretar esa música que él mismo lleva dentro del alma... esa música que encierra quizá todo un poema de una vida de tristezas y alegrías....

¿Y, qué diremos de las cantantes Coalla y Somnia?, nos entusiasman sobremanera; tienen voces preciosas y bien educadas. Ambas son también amables y complacientes con el público que las aplaude con verdadero entusiasmo: Siboney, Noche Azul, Recuerdas tú, Si tú supieras, Marijuana, Americana Soy, Ojos azules....etc., etc., toda es una música deliciosa que ellas interpretan admirablemente.

De manera pues que estas Audiciones han sido espléndidas, tanto, que el nombre y la música del maestro Lecuona quedarán grabados para siempre en nuestro mundo musical.

### Santorial

Martes 5.—San Zacarías, sacerdote y profeta; santas Isabel y Bertilda.

#### SAN ZACARIAS Y SANTA ISABEL, PADRES DE SAN JUAN BAUTISTA

San Zacarías descendía de la tribu de Leví, y era de Judea, sacerdote de la Ley y esposo de Santa Isabel, prima de la Virgen Santísima. Vivían ambos como ángeles en la tierra, no obstante de ser ya viejos y carecer de sucesión, la cual por fin lograron del Señor, a fuerza de oraciones y con maravillas y prodigios, en el Precursor de Jesús, San Juan Bautista. Según el evangelista San Lucas, Santa Isabel mereció ser visitada por la purísima Virgen María, su prima, luego que hubo concedido al Hijo de Dios; y con su visita y dulces coloquios, bañadas sus potencias de una celestial luz, conoció a la Madre de Dios, y fue la primera que con este admirable título la honró. Estuvo la sacratísima Virgen, añade San Lucas, con su parienta Santa Isabel casi tres meses regresando después a su casa de Nazareth. San Zacarías falleció el día 5 de Noviembre, a los dos años del nacimiento de nuestro Señor Jesucristo. Santa Isabel se retiró al desierto con su hijo Juan Bautista, donde la sorprendió la muerte.

#### Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

## LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

59....	¢ 100	4059....	¢ 100
126....	500	4159....	100
159....	100	4236....	200
259....	100	4259....	100
312....	200	4337....	4000
359....	100	4359....	100
376....	200	4459....	100
459....	100	4537....	200
559....	100	4557....	200
659....	100	4559....	100
704....	200	4659....	100
759....	100	4745....	500
859....	100	4759....	100
959....	100	4859....	100
1059....	100	4959....	100
1159....	100	5059....	100
1259....	100	5159....	100
1359....	100	5189....	500
1400....	200	5259....	100
1459....	100	5359....	100
1559....	100	5459....	100
1569....	200	5559....	100
1599....	200	5659....	100
1659....	100	5759....	100
1759....	100	5859....	100
1859....	100	5959....	100
1895....	200	6059....	100
1959....	100	6062....	200
2059....	100	6159....	100
2159....	100	6259....	200
2201....	200	6259....	100
2259....	100	6359....	100
2359....	100	6382....	200
2387....	200	6459....	100
2459....	100	6559....	100
2559....	100	6659....	100
2659....	100	6759....	100
2759....	100	6859....	100
2859....	100	6959....	100
2959....	100	7047....	200
3059....	100	7059....	100
3095....	200	7077....	200
3159....	100	7143....	1000
3259....	100	7159....	100
3359....	100	7259....	100
3459....	100	7359....	100
3553....	100	7459....	100
3554....	100	7559....	100
3555....	100	7654....	200
3556....	100	7655....	200
3557....	100	7656....	200
3558....	8000	7657....	200
3559....	100	7658....	200
3559....	100	7659....	5000
3560....	100	7660....	200
3561....	100	7661....	200
3562....	100	7662....	200
3563....	100	7663....	200
3659....	100	7664....	200
3759....	100	7759....	100
3789....	200	7859....	100
3859....	100	7959....	100
3959....	100		

### LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

#### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

#### SOLESA Y MOLINA

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

## "Obras son amores y no buenas razones"

Alajuela, 23 de octubre de 1929.

### Señor Secretario del Banco Nacional de Seguros San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo, don Juan Rafael Meoño Hidalgo.

Es para mi muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente.

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA v. de MEOÑO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS SAN JOSE DE COSTA RICA

### Protestas contra el Comité de Pavimentación

El sábado hubo polémica por los asuntos de la pavimentación, pues el ayuntamiento se reunió con las comisiones técnicas para considerar la ya famosa dimisión colectiva.

En tal sesión hizo fuertes críticas a los trabajos realizados, el Ingeniero Sr. Fonseca que está al servicio del gobierno y que figura como representante ante el Comité. La sesión estuvo muy animada.

### Tendremos Carnaval en Enero

Como siempre, dentro del Comité de Festejos de Año Nuevo, el programa de innovaciones es muy grande. Quieren terminar con algunos puntos tradicionales y sustituirlos con un buen carnaval.

El asunto gusta en principio, pero muchas gentes no han acogido nunca con interés el carnaval, que después de todo demanda muchísimo dinero.

Anuncie en este diario

# Abran los ojos

Doy por descontado que cuanto digo en estas cuartillas sobre lo perjudicial que es la enseñanza laica para los pueblos será como predicar en desierto, o sea sermón perdido para los que se llaman intelectuales y más o menos participantes en la cosa pública.

Tan obsesionados están en idea de la instrucción laica en las escuelas, no sólo aquí en Honduras sino en casi (o sin casi) todo Centro-América que hasta la proclaman como una de las más preciadas conquistas de la civilización revolucionaria.

Todavía me acuerdo del gran revuelo que se armó en la prensa de Tegucigalpa y en el Congreso al tener noticia de un proyecto de algunos padres de familia, para establecer una escuela con instrucción religiosa en Pespere. ¡Ni que se les hubiera medido un alacrán entre la camisa y el cuerpo!

Pues tengan entendido aquellos que puedan remediar el mal, que ya está desacreditado el sistema laico en las escuelas por el pésimo fruto que produce, y que es hora de que abran los ojos para ver lo que pasa en las naciones más adelantadas.

En Francia han comprendido que a nada bueno conducen los radicalismos, y han empezado a rectificar llamando a los H. H. de la Doctrina Cristiana para que abrieran sus colegios,

Sea por los mitines y Congresos católicos o por otra benéfica causa, da gusto el ver la falange de jóvenes que por millares van a recibir la sagrada comunión en determinadas ocasiones. Nada digo de las tandas de ejercicios espirituales practicados por centenares de obreros etc., etc.

Pues si de Francia recogieron las semillas de laicismo y otras yerbas, imiten ahora su cambio de frente al ver los peligros que se siguen de la falta de instrucción religiosa.

Pasen revista a otras naciones, aún las protestantes, y verán que se abstienen en ellas de prohibir la enseñanza religiosa.

Pero lo que pido encarecidamente es que lean y mediten con detenimiento las líneas que copio de «Los Hechos de León», (Nicaragua). Helas aquí:

*Lo que se hace actualmente en la Argentina*

Mientras en algunas repúblicas se trabaja para desprestigiar a la Religión en las escuelas, en la Argentina se hace de todo para volver a lo antiguo.

Se ha expedido una circular que dice:

*Supresión de la enseñanza laica*

Instaurar la obligatoriedad de la enseñanza religiosa en la escuela primaria, es hoy una necesidad fundamental para el enderezamiento moral del país.

Es urgente soldar los cables de la tradición; rotos lamentablemente, el día en que se sacó a Cristo de las escuelas.

La desmoralización actual del pueblo, que se manifiesta en estos momentos de manera tan alarmante, sólo podrá combatir se a ese precio, es decir, volviendo a colocar en la base de la educación de nuestros hijos la verdad del Evangelio. *Es una lección para nosotros.*

Y también para nosotros los hondureños, añado yo.

Sí, y ojalá la aprendan muy bien los fanáticos sectarios, llamense masones, radicales, racionalistas, etc., etc., y abran los ojos para ver los frutos fatales que ha producido la escuela laica en los países donde se ha implantado.

Generaciones de jóvenes amoraes y extraviados del recto camino que les habrá de conducir a la eterna infelicidad.

Digan lo que quieran; los partidarios de la civilización moderna revolucionaria, van y están equivocados.

«Estoy firmemente convencido de que la religión es necesaria para el pueblo. Tendría valor aunque fuera solamente por su gran influencia moral. Pero es aún más preciosa para los pueblos porque los eleva a un ideal espiritual más alto». — (Benito Mussolini).

«Yo soy el camino, la verdad y la vida» dijo Jesucristo. (Joan XIV. 6).

Con que; los que no siguen a Cristo, van fuera de camino y no llegarán a la patria feliz. Con que; los que no admiten ni quieren oír a Cristo están en el error y andarán en tinieblas. Con que; los que no quieren vivir con Cristo no podrán alcanzar la verdadera vida, la vida eterna.

Desengáñense: aunque fueran millones los partidarios de la

## La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de octubre de LA MUJER EN SU CASA, revista que no olvida ningún detalle interesante para la mujer o la casa y está al corriente de cuantas novedades surgen.

En su sección de Labores (a mano y a máquina) lo principal de la revista, contiene multitud de modelos de todas clases y publica un artículo sobre el bordado con lana y rafia ilustrado con preciosos grabados de bolsillos, sillas de tijera, bolsas de labor hechas con esta nueva técnica.

En la de Modas, para señoras y niñas se ocupa de las de la temporada de otoño y de las tendencias que hay para el próximo invierno, con numerosos y elegantes figurines entre los que destacan las casacas y blusones prendas que están en boga. Otra novedad importante son las aplicaciones sobre encajes, sombreros y bolsillos de diferentes tonos y combinaciones de tejidos. Completan este número la sección dedicada a ropa interior, las Lecciones de Corte y Confección dedicadas a la Canastilla y a la de Trabajos artísticos (repujado pirograbado etc.) y los artículos dedicados a Deportes, Conocimientos útiles, Higiene y Belleza, Cocina etc. Continúa la publicación de la novela de Diniz Las pupilas del señor Rector y la sección de correspondencia, desde que LA MUJER EN SU CASA se comunica con sus lectoras.

Cerciórese de lo importante y útil de LA MUJER EN SU CASA. Mande hoy mismo este anuncio a la Casa Editorial Bailly Bailliere S. A. Núñez de Balboa 21 Madrid y recibirá un número de muestra.

## Otro golpe de Constitucionalismo

De Candelaria del Naranjo se ha recibido otra enorme directiva formada espontáneamente por los vecinos de aquella localidad. Pueblos valientes y decididos son esos y por tal motivo cabe felicitarlos.

## ONOMASTICO

Lo celebra hoy la Srita. Jael Castro D. valioso elemento de la causa católica. Nos es muy grato saludarla cariñosamente.

escuela laica, los incrédulos e impíos de todos colores que se aferran en sus erróneas ideas y malas doctrinas, jamás podrán borrar estas palabras de Jesucristo: «pasarán los cielos y la tierra; pero mis palabras no pasarán».

De LA LUZ de (Honduras)  
SANSÓN CARRASCO

## BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido la muy importante revista RELIGION Y PATRIA que tanto interés y entusiasmo ha despertado en toda la República por las altas miras que persigue. Dicha revista consagra el numero extraordinario de este mes al Papa y su sumario es el siguiente:

El día del Papa y las Congregaciones ubicadas.

Viva el Papa Rey!

Homenaje al Papa, Delfín Quesada.

La Epopeya de Pío XI, Francisco Lobo.

Nuestro Pastor, Ricardo Truque G.

La Conferencia del doctor Figueres.

La Congregación Mariana en el Santuario de Nuestra Señora de los Angeles. Zumarán.

Pío XI y las Misiones. José A. Drexler.

Luz que vence a las sombras. José Girón.

El Prodigio de la Cruz. Octavio Castro Saborío.

Este número se ha vendido extraordinariamente y ya quedan muy pocos.

## Partido Unión Cantonal Progresista

Para los efectos de ley se publica la siguiente Directiva del Partido Unión Cantonal Progresista que lanzará su papeleta para munícipe y síndicos el próximo 15 de Diciembre en el cantón de Curridabat.

*Presidentes Honorarios*

Jenaro Acuña A., Juan Monge Porras, Alejo Porras, Marcos Quirós Amador, Isaías Amador B., Benjamín Sánchez O., Levi Quirós Amador, Francisco Castillo L., Hipólito Castillo L.

*Presidentes Efectivos*

Eli Acuña Monge, Roberto Guevara Cordero, Carlos Mora Reyes, José Benjamín Quirós, A.

*Vicepresidentes*

Mercedes Guevara Cordero, Belfort Cordero Castillo, Ramón Madrigal Garbanzo, Gaspar Arley Vindas, Eliseo Acuña Monge.

*Secretario*

Fermin Amador Monge.

*Prosecretario*

Efigenio Acuña Monge.

Curridabat, noviembre de 1929

## La ópera O...

Viene de la 1ª pág.

mente, sino a él y a Boito, a quienes Verdi sigue, continúa diciendo Pierre Lalo. No es un Otelo verdadero, sino revestido de todos los agregados que se suelen emplear en las antiguas óperas, tales como canciones de orgía, canciones de mujeres entre bastidores y un final con gran escándalo».

Se puede criticar a los libretistas por haber interpuesto, entre Otelo y la desdichada Desdemona y delante de muchos personajes que nada entienden, una multitud de personas extrañas.

Fuera de una o dos palabras en que se dice que la muerte es la nada, el conjunto no merece ningún reproche grave.

## El Herediano de triunfo

Con motivo del triunfo del Club Deportista Herediano en los juegos del Salvador, ha habido gran entusiasmo en la ciudad de Heredia donde la noticia alegró a todos los centros sociales. Se confía en que los juegos de competencia siguientes, sean nuevas victorias para los valientes y organizados deportistas.

## Felicitación

A los Presbíteros Dr. don Carlos Borge, Lic. don Carlos Meneses, don Carlos Trapp, don Carlos Sánchez y don Carlos Lira los felicitamos atentamente por haber sido ayer día de su santo.

## Noticias del Exterior

*Terrible tragedia en una plaza de toros de Madrid*

Madrid, 4.—Cuatro personas fueron brutalmente matadas y un gran número de heridos resultaron cuando en una lidia de toros, un toro eulocuido saltó sobre la barrera acometiendo a la muchedumbre furiosamente. Sobre uno de los cadáveres permaneció pisoteándolo tanto rato, que llegó un miembro de la guardia y dió muerte al toro de un balazo.

*La coedificación del tráfico aéreo*

Londres, 4.—Después de una Asamblea celebrada en el Aéreo Club, al que asistieron distinguidos miembros de la aviación británica, se convino en invitar a los Ministerios de Francia, Alemania, Italia y España para dar los primeros pasos en la preparación de una conferencia preliminar para la coedificación de las leyes de tráfico aéreo.

*El Congreso de Mujeres reunido en París*

París, 4.—La Asociación Internacional de Mujeres Togadas, formada por miembros femeninos del Foro de veinte naciones, en las que se incluye a India y China, acordaron la inmediata campaña a favor de la igualdad de derechos, como corresponde a sus colegas varones.

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA